



ASSEMBLÉE NATIONALE

11ème législature

grippe

Question écrite n° 67782

Texte de la question

Mme Chantal Robin-Rodrigo appelle l'attention de M. le ministre délégué à la santé sur l'opportunité de la vaccination systématique des enfants contre la grippe. En effet, le professeur Thomas A. Reichert de l'Entropy Research Institute (Upper Saddle River, New Jersey) a dernièrement présenté à Cannes, devant ses collègues européens, les résultats d'une étude originale aux résultats surprenants récemment publiés dans le fameux New England Journal of Medicine et dont le quotidien Le Monde s'est fait l'écho. Ce travail comparant de nombreuses données américaines et japonaises de statistiques de mortalité tend à montrer que la vaccination antigrippale systématique chez les enfants japonais scolarisés de 1962 à 1987 a correspondu à une nette réduction de la mortalité par infection respiratoire chez les personnes âgées. Tout se serait donc passé durant cette période comme si la vaccination des enfants induisait une augmentation de l'immunité collective de la population japonaise. Toujours selon le professeur Reichert, la vaccination de 420 enfants aurait alors permis de prévenir un décès prématuré chez une personne âgée soit, selon les années, entre 37 000 et 49 000 de ce type de décès. Compte tenu de ces éléments, elle lui demande de lui communiquer son sentiment sur cette étude, ainsi que ses intentions quant à vaccination systématique des enfants français contre la grippe.

Données clés

Auteur : [Mme Chantal Robin-Rodrigo](#)

Circonscription : Hautes-Pyrénées (3^e circonscription) - Radical, Citoyen et Vert

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 67782

Rubrique : Santé

Ministère interrogé : santé

Ministère attributaire : santé, famille et personnes handicapées

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 22 octobre 2001, page 6038